

Fraktion FUCHS in der Gemeindevertretung Mühlthal

Die Fraktion FUCHS in der Gemeindevertretung Mühlthal bringt zur Behandlung in der Sitzung am 11. Juni 2024 unter dem Arbeitstitel

Attraktive Fußwegverbindungen

folgenden

Antrag

ein:

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Mühlthal beauftragt die Verwaltung der Gemeinde, die Wiederherstellung der in den einschlägigen Plänen – so etwa in dem Plan, der auf dem Schloßgartenplatz öffentlich ausgehängt ist – verzeichneten Fußwegverbindung zu prüfen und nach Vorlage an die Gemeindevertretung auch umzusetzen, die ungefähr am NRD-Friedhof beginnt und die unmittelbar an der Alten Dieburger Straße und rechtswinklig zu dieser endet, hier etwa 30 Meter südlich des Abzweiges in die Straße am Klingenteich.

Der Antrag soll zuvor im Klima-, Umwelt- und Bauausschuß beraten werden.

Begründung

Problem:

Fußwege sind nicht nur Beiwerk von Straßen für den motorisierten Verkehr. Dennoch werden Fußwege häufig nur in diesem Sinn gedacht. Fußwege erfüllen gerade dann ganz besondere Funktionen, wenn sie kein Beiwerk von Straßen sind. Dort ist kein motorisierter Verkehr, das Lauferlebnis ist ein anderes, eines, das oft höher bewertet wird. Vielfach sind solche Wege auch kürzer, was die Attraktivität dieser Fußwege steigert. Leider haben separate Fußwege in der Städteplanung aber oftmals nicht den Stellenwert, der ihnen zukommen sollte, auch um den Verzicht auf den motorisierten Individualverkehr ganz ohne Zwang nahezu legen.

Ein Beispiel aus Mühlthal ist der Fußweg, der ungefähr vom NRD-Friedhof in Nieder-Ramstadt direkt an die Alte Dieburger Straße in Trautheim führt und der seit einigen Jahren nicht mehr begehbar ist. In Verlängerung beider Enden befinden sich überdies Kindergärten, die auf diesem Weg jeweils vom anderen Ortsteil aus zu Fuß schnell erreichbar wären. Wird der heute angebotene Fußweg ins Auge gefaßt, wird leider oft das Auto genommen, da die Wege zu Fuß und für das Auto ähnlich weit sind.

Lösung:

Der Gemeindevorstand prüft die Revitalisierung dieser attraktiven Fußwegverbindung. Das Prüfungsergebnis wird sodann der Gemeindevertretung vorgelegt, die anschließend darüber befinden kann, ob der Fußweg wieder angeboten werden soll.

64367 Mühlthal, den 21. Mai 2024

Christoph Zwickler als Vorsitzender der Fraktion FUCHS